



Representantes de diversos sectores de la comunidad participaron de la conferencia de la doctora Neuss ofrecida en la tarde de ayer.

BEATE NEUSS, VICEPRESIDENTA DE LA FUNDACIÓN KONRAD ADENAUER

“Sólo la democracia es capaz de asegurar la paz”



La doctora y académica ofreció una conferencia sobre los desafíos de las democracias para el siglo XXI, en el marco de una visita al país y a La Serena

Detrás de su sello de ejecutiva, vistiendo de manera sobria, pero elegante, deja traslucir una cordialidad y buena disposición como pocos que desempeñan cargos profesionales de alta responsabilidad internacional.

Beate Neuss es la vicepresidenta de la Fundación alemana Konrad Adenauer, entidad que contribuye en la casi totalidad de los países del mundo a profundizar la democracia y ese es precisamente el motivo de su viaje a Chile, ya que el próximo día 22 se creará el Centro Democracia y Comunidad, en el marco de un seminario que tendrá lugar en Santiago.

Ayer en La Serena ofreció una conferencia sobre el tema “Los desafíos de las democracias en el siglo XXI”, convocada por la Universidad Católica del Norte y Cidere.

Reconoció, en entrevista concedida a El Día, que las tareas asumidas por la Fundación tienen que ver con el respeto a los derechos humanos y el estado de Derecho, asesorando para ello, además, a partidos democráticos, en especial demócratacristianos con los que tiene afinidad, se forman periodistas y se entregan becas para que los jóvenes puedan estudiar, tanto en Latinoamérica como en Alemania.

¿Cuáles son, a su juicio, los retos que tienen las democracias,



Beate Neuss es, además, profesora de Política Internacional del Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad Técnica de Chemnitz y con estudios en las universidades de Munster y de Munich.

a propósito de su exposición?

“Distingo cuatro desafíos primarios que son específicos del siglo XXI y éstos son, a mi juicio, el terrorismo internacional, las modernas tecnologías de la comunicación, la crisis económica y financiera global y la conformación de sociedades paralelas al interior de los diferentes estados”.

¿Cuál es el sistema de financiamiento para llevar a cabo la tarea de la Fundación?

“La República Federal de Alema-

nia tiene un sistema muy específico que es único de fundaciones políticas y en ese marco cada partido político que logre tener una representación en el Parlamento Nacional tiene el derecho de recibir del Fisco un cierto financiamiento, proporcional a su representación y estos fondos los pueden gastar en actividades destinadas a promover la democracia, tanto en Alemania como en el extranjero, en temas, como he señalado, de los derechos humanos, estado de de-

recho y la democracia”.

¿Esto mismo es aplicable al Parlamento Europeo?

“El Parlamento Europeo acaba de crear, no me acuerdo bien si fue a finales del año pasado o principios de éste, fundaciones políticas similares”.

¿Cuál es su visión de la realidad de los derechos humanos en Latinoamérica?

“A mi juicio, esto es muy diverso. Tuvimos un movimiento sobre este tema en diferentes países, incluyendo Chile. Tenemos, sin embargo, otros que poseen una democracia, pero sus derechos democráticos son restringidos cada vez más, como el caso de Venezuela, y por otra parte, tenemos todavía a Cuba, donde la Fundación Konrad Adenauer no puede trabajar. De hecho ninguna de las fundaciones políticas alemanas puede hacerlo en ese país. Sin embargo, debo corregirme, la fundación del antiguo Partido Comunista de Alemania, ahora llamado Partido de la Izquierda, ellos van a abrir una oficina en Cuba, pero las demás no pueden hacerlo”.

¿Se trabaja también en el tema de erradicar la pobreza?

“Lo hacemos sólo en forma indirecta, en el sentido que realizamos asesorías a nivel comunal, capacitaciones, en el sentido de que los ciudadanos aprendan a hacer valer sus derechos y trabajamos con contrapartes nacionales o locales y que son estas entidades las que incrementan sus políticas con apoyo de la fundación y su asesoría”.

Desde un cargo de tanta responsabilidad y en contacto directo con realidades distintas, ¿cuáles serían sus deseos para un mundo que vive convulsionado?

“Estoy convencida de que en el largo plazo sólo la democracia es capaz de asegurar o lograr la paz. Es la única garantía que permite evitar que se haga un mal uso del poder o que se castigue el abuso de poder. La democracia está vinculada al tema del estado de Derecho y eso significa que mi aspiración para el siglo XXI es un mundo que sea mayoritariamente democrático. Para eso, obviamente, es necesario que la democracia tenga el fundamento necesario y ese no puede ser un capitalismo salvaje sino que debe ser un capitalismo que conozca una red social, también. La República Federal de Alemania tiene un sistema de economía de mercado que se llama economía social de mercado y eso significa que personas que estén demasiado débiles, que estén enfermas, de edad, o que no logren obtener un trabajo o empleo, reciben algún apoyo por parte del Estado. Y este sistema o programa es algo que la Fundación Konrad Adenauer trata de difundir, también, en otros países, para ayudar a cerrar la enorme brecha que muchas veces existe en esas naciones, entre la población extremadamente rica y otra muy pobre, a través de programas sociales y educativos para los más débiles. En ese sentido también desarrollamos actividades en Chile”.